
学校教育目標＜主体的に学び，心身ともに健やかで，人間性豊かな生徒の育成＞

１１月１５日（火），今年も韮崎文化ホールの素晴ら

しいステージで合唱祭が行われました。合唱曲決めか

ら音取り，合わせ，星先生による指導，学年内の中間

発表会や学年の枠を超えた交歓会…と，音楽の授業の

他，時間を惜しんで準備を進めてきました。

１年生の発表はとにかく元気がよく，はつらつとし

ていました（１年生の特権ですね！）。２年生の合唱は，

昨年よりまとまりが出ていたように感じました。そし

て，最後の合唱祭となった３年生の演奏は，最上級生

のプライドを感じさせるものでした。それぞれの学級

・学年が，今までの取組の成果を出そうと懸命に歌いました。

合唱団や合唱部で歌うのではありません。学級や学年，そして全校という様々な人から構成

される集団が，学習や部活などの活動と並行して合唱練習に取り組むのです。スムーズに進ま

なかったり，トラブルが起きたり，時には対立が起こったりもするでしょう。しかし，そうい

うものから逃げずに向き合い，あきらめないで歌い続けてきたことに大きな価値があります。

音楽には人の心を癒やしたり，励ましたりする力があります。中でも合唱は，自分の声と他

の人の声を合わせること，それは心と心を通い合わせることでもあり，集団の団結力につなが

ります。すばらしいホールで心をひとつにして歌ったことは，よい思い出として心に刻まれた

ことと思います。

また，２回の事前指導と当日の講評をしてくださった星ひろ美先生からは，全校に対して次

のようなお褒めの言葉をいただきました。なお，各学級・学年の発表についても，ていねいな

コメントとアドバイスを下さっています。

☆ 聴く態度がすばらしい。

よく歌い，よく聴く。発表すること，そして聴き合う雰囲気がある。

☆ こうして，たくさんの保護者の方が聴きに来てくださることもすばらしい。

☆ 響きのあるホールで合唱祭が開催できる双葉中の取組がとても立派。

お忙しい中を，３００人を超える保護者が熱心に参観してくださいました。お寄せいただい

た感想の中から，いくつか紹介致します。

・声の高さの定まらない年頃の中学生が，一生懸命に声を出して歌う姿に，今年も感動しまし

た。中学生が終始マナー良くいる姿，当たり前かもしれませんが，すばらしいですね。＜母＞

・各クラス，学年とも一生懸命で，まとまりがあって良かったです。心をひとつにして，何か

に向かっている姿に涙が出ます。来年もまた聴かせていただきたいです。 ＜祖父，祖母＞

・2年生の合唱は昨年よりまとまりがあり，成長が見られました。合唱祭を通して培った団結

を，今後の今後の学校生活で生かしていってほしいです。 ＜母＞

・いつも学校で聴かせていただいていますが，今日の校歌は四部合唱ということもあり，本当

にすてきな響きでした。歌っている子どもたちも気持ちよかったのではないでしょうか。すて

きな歌声をありがとうございました。また来年が楽しみです。 ＜母＞
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双葉中学校ホームページ http://www.city-kai.ed.jp/fchu/ も併せてご覧ください

１１月４日（金），３つの教科（国語：２年１組，数学：２年３組，理科：３年４組）の授

業公開と授業後の研究会を実施しました。これは山梨県教育委員会から「授業改善プラン実践

事業推進校」として３カ年（平成26～28年）と，甲斐市教育委

員会の「確かな学力の育成推進事業校」２カ年（平成27～28年）

の指定をいただいた研究校として，その成果を実際の授業を見

ていただくことで発表するものです。

『確かな学力の定着と向上』をテーマに，双葉中では今の３

年生が入学した平成２６年からこの研究に取り組んできまし

た。‘研究’などと言うと，何か難しいことをしていると思い

がちですが，私たち双葉中の職員が研究してきたのは，「どう

すれば，目の前の双中生をもっと賢くすることができるだろうか」ということです。

行き着いたところは「規律があり，一人一人の生徒がし

っかり考える授業」を教師がつくることと，家庭の協力を

得て「家庭学習を習慣化し，充実させる」ことでした。普

通のことを，ていねいにすることが鍵でした。３（２）年

をかけた取組ですが，今年は特に，授業づくりでは「発問

を工夫」して生徒にじっくり考えさせることに，家庭との

連携では「家庭学習（生活習慣）取組表」と「自主学習ノ

ート」のいっそうの向上に力を入れました。

公開当日，３つの学級の生徒達が意欲的に，生き生きと

授業に取り組む様子が好評でした。また，甲斐市内はもと

より，南アルプス市や中央市，昭和町など中巨摩各地の学

校や，遠く都留市の大学の先生まで参観に来てくださり，

夕方遅くまで熱心に研究討議に参加してくださいました。

出されたご意見や貴重なご指摘を，これからの授業に活用

していきたいと思います。

去る１１月６日（日）に行

われた駅伝の県総体において，本校陸上部

先日，文書でもお知らせしたとおり，リニュ が男子の部で５位に入賞し，１２月４日

ーアルされた学校ホームページが１１月１６日 （日）に南アルプス市で開催される関東大

（水）より公開されています。 会に，山梨県代表として出場することとな

従来のページより見やすく， りました。

情報量も多くなりました。定期 強風の吹き荒れる厳しいコンディション

的に更新し，学校からの情報 の中，母校の名誉をかけて６人が襷をつな

発信に努めていきますので， ぎ，見事に関東切符を獲得しました。

訪問してください。お待ちし また，1・2年だけで編制した女子もよく

しております。 健闘し，１０位になりました。


